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Le mot du secrétaire-adjoint 

 

A cette place vous avez l’habitude de lire « le mot de la Présidente ». 

Je n’ai pas la prétention de la remplacer, vous lirez plus loin que je ne suis pas 

candidat à ce poste. 

Vous lirez également que, parmi les autres membres du CA, personne n’a souhaité 

poser sa candidature au poste de Président. Brigitte explique plus loin pourquoi 

elle souhaite abandonner, depuis un bon moment déjà. Elle accepterait de 

conserver la tâche de Trésorière. Elle veut se consacrer, en matière philatélique, à 

la fête du timbre de 2017 et aux relations avec la Fédération et le Groupement : en 

tant que membre du conseil d’administration du Groupement Philatélique Nord- 

Pas de Calais, elle accepte de continuer à représenter l’APL auprès de la Fédération 

et du Groupement. 

Avant mai 2017, nous avons besoin d’un Président pour représenter l’APL auprès 

de nos partenaires (signer les conventions,…).  

Le dernier CA n’a pas pu trouver de solution. 

Il nous reste deux solutions : 

- Réunir une AG extraordinaire pour étoffer le CA et convaincre une personne 
de se porter à ce poste de Président. 

- Coopter de nouveaux membres du CA parmi lesquels l’un des nouveaux 
posera sa candidature au poste de Président. 

Nous ne pouvons pas continuer à rester dans une situation incertaine. Si nous voulons que 

l’APL continue sa route, il faut que nous ayons un bureau complet. Même si à l’intérieur 

les tâches sont réparties d’une manière informelle, il est indispensable que notre 

association conserve une forme officielle, pour des raisons de respect des règles et de 

respect des adhérents. 

…/… 
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Si ce n° 102 parvient avant la prochaine réunion du samedi 11 février, je me permettrai ce jour-là, de prendre la parole 

pour : 

                       -    Présenter les deux solutions 

- Demander aux membres présents de choisir celle qu’ils préfèrent 

- Lancer un nouvel appel pour étoffer le CA, sachant que, parmi les nouveaux membres , l’un devra postuler 

au poste de Président. Bien entendu, Brigitte acceptera certainement de préciser les tâches et 

d’accompagner son successeur pour qu’il puisse surmonter la tâche. 

Si ce n’est pas possible 11 février, ce sera pour le 25 du même mois. 

L’APL doit vivre, mobilisons-nous ! 

Jean Millaire 
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Agenda 

 
Nos prochaines réunions: de 14 à 17 h pour la saison 2016-2017,  22 rue Jeanne d’Arc à Lille : 

Attention, le samedi après-midi, le stationnement est payant dans le quartier de notre réunion 

25 février ; 25 mars ; 8 avril ; 22 avril ; 13 mai ; 10 juin ;  24 juin ; 8 juillet 

D 12/02 Helesmes, Avion, Noyelles-
Godault,Vendeville 

D 19/03 La Chapelle d’Armentières, Lillers 

S 18/02 Lys les Lannoy S 25/03 Haulchain (B) 
D 19 /02 Lys les Lannoy, Vendin les Béthunes D 26/03 Haulchain, La Gorgue, Proville 
S 25/02 Thérouanne S 01/04 Loon Plage 
D 26/02 Hem, Lambersart, Arras D 02/04 Loon Plage, Neuville en Ferrain,Cambrin 
S 04/03 Comines (B) D 30/04 Saint-Quentin 
D 05/03 Lomme, Wervicq-Sud, Vieux Reng, 
Monchecourt 

L 08/05 Dainville 

S 11/03 Mouscron (B) Saint-Quentin 
D 21/05 LILLE 

 

D 12/03 Mouscron, Bavay, Berlaimont 
Bourses sous réserve de vérifications par vos soins avant de démarrer !! 
Liste non exhaustive. (Sources principales : site Sabradou, flyers récoltés dans les bourses 
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Petites annonces 

 

Jean-Marie Pouillaude (APL 2333) : vend album 

de timbres oblitérés de différents pays d’Europe 

+ quelques thématiques.  Téléphone 03 20 60 

47 18 – 06 76 54 42 58 

Philippe Savary (APL  2372)  
Recherche documents philatéliques 

et cartophiles sur Vauban et son œuvre. 

téléphone 03 20 95 44 73 –  

Email : ph-savary@hotmail.fr 

 
Andrew (jeune philatéliste) et son papa Etienne 
(de Belgique) 
collectionnent les timbres neufs du monde 
entier sur les mammifères. Ils achètent/ 
échangent / vendent. Ils ont une wantlist 
(mancoliste). Ils possèdent des timbres de 
Belgique, Europe CEPT, Chine, Malte, Zaïre, des 
doubles du thème mammifères, sur la faune, les 
scouts, la peinture, la cosmologie, les fleurs… 
Téléphone en Belgique : 00 32 488 16 20 48 – 

Email :  e_vn@yahoo.com 

 

Sous couvert  de Brigitte Foncez (APL :2907) 

Depuis quelques temps, je souhaite pousser un peu 

mes collections Bade et Bavière. Je recherche des 

ouvrages spécialisés sur ces deux Etats allemands 

que je n’ai pas trouvés dans la bibliothèque de l’APL 

ainsi que des correspondants s’intéressant à la 

philatélie de ces contrées. D’avance, merci WP. 

Merci de me contacter par courriel : 

brigitte.foncez@laposte.net  

 

 

Olivier Corblin (APL 3007) 

Recherche, tous états ; Roumanie années 1872-

1879 : YT n°36 à 54 ; Guatemala année 1871 : YT n°1 

à 4. + France fiscaux : effets de commerce 1864-

1873 

Tél 06 83 00 77 21 (répondeur); e-mail 

olivier_corblin@yahoo.com 
 

 

 
Brigitte Meesman recherche flammes tous pays, 

tous thèmes 

03 20 44 18 73 

-------------------------------------------------------------------- 

 Pouvez-vous me prêter (pour lire) les catalogues des 
ventes de ROUMET de 1973. Merci. 

Contact : Pierre Weexsteen aux réunions du club, par 
email : weexsteen.pierre@wanadoo.fr  

 

 Je recherche tout timbre oblitéré pas trop commun, tous pays mais sans obl. de complaisance ; en 
échange, je donne même cote SOIT en oblitérés à surtaxe de France, SOIT  en timbres (N**, N* et/ou Obl.) 
des colonies françaises, le tout de mon choix, mais j’accepte des mancos pas trop “pointues” que je servirai 
en priorité 
Robert LIGNY, 479, route de Nîmes, 34670 Baillargues 
 

 

 
Nous rappelons que les membres de l’APL qui donnent des conseils pour l’évaluation des 
collections par exemple, lors de nos réunions le font à titre gracieux 

 

 

Une lettre de Brigitte 

 
Cher(e)s  ami(e)s  philatélistes, membres de l’APL 

A l’assemblée générale du 26 novembre 2016, je vous ai expliqué les raisons pour lesquelles j’ai été amenée à 

prendre la décision d’abandonner la présidence de l’APL et de prendre du recul. Je vais avoir 62 ans en avril 

prochain, mais pas question d’être en retraite pour moi, je veux pouvoir continuer encore 5 années. 

Depuis 2 ans ½  je travaille à temps plein et je ne suis plus disponible pour effectuer certaines démarches en 

qualité de présidente de l’APL auprès des instances de la ville de Lille. Merci à Claude Jacquet et Philippe 

Savary qui ont pris la relève. J’ai toujours ma maman et je veux être présente pour elle, et il y a aussi mes 
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enfants, mes beaux-enfants et mes petits-enfants. 

Mon ex-mari s’était inscrit à l’APL en 1982 et je faisais de la philatélie avec lui. Jusqu’en 2000, je 

confectionnais nos carnets de circulations. J’ai eu l’occasion par deux fois de prendre le relais de Madame 

Calimet pour la gestion des circulations pendant ses absences de longue durée. 

Petit à petit, j’ai repris le service des nouveautés géré par Jean-Pierre Forceville, puis la trésorerie complète de 

l’APL. J’avais obtenu l’accord de Monsieur Meurin pour m’équiper d’un ordinateur portable et acheter un 

logiciel « Ciel-compta-association » 

Au décès de Jacques Descarpentries en janvier 2008, Michel Meurin m’a demandé d’assurer l’intérim que j’ai 

accepté à titre provisoire. Ce provisoire a duré jusqu’à mon élection fin 2009 au poste de présidente. Philippe 

Savary a accepté de prendre en charge le secrétariat. Mais personne n’a accepté de prendre le poste de 

trésorier. 

Jacques Lamour avait pris la succession du docteur Liefooghe pour l’organisation de la Fête du Timbre, 

jusqu’en 2013. J’ai pris le relais avec l’aide de Luc Mouton pour l’édition 2014. En 2015, à Wazemmes, c’est 

Claude et Luc qui ont tout organisé. Pour 2016, j’ai supervisé la mise en place en étroite collaboration avec 

Claude. Je remercie également Michel Debacker qui a pris en charge le ravitaillement. 

Pour l’édition 2017 qui se tiendra les 11 et 12 mars, les démarches sont déjà bien entamées et le Palais 

Rameau est réservé. A l’assemblée générale du 26 novembre, j’ai proposé de mettre à disposition des tables 

pour les membres de l’APL qui souhaitent proposer des timbres à la vente. La configuration de la salle nous 

permet de consacrer un espace spécifiquement dédié aux échanges et à la vente. Il n’y aura pas de carte 

locale, la date limite de dépôt du visuel était début décembre et au lendemain de l’AG, j’ai baissé les bras. 

 

Lors de l’assemblée générale du 26 novembre, j’ai été fortement déçue par les réactions de certains qui 

voudraient que l’APL quitte la Fédé et le Groupement régional. Les quitter signifie priver l’association de la 

Fête du Timbre, c’est priver les adhérents qui le souhaitent de participer aux compétitions philatéliques 

régionales, indispensables pour les compétitions nationales. 

Le Groupement régional et la Fédé sont deux associations régies par la même loi de 1901 que l’APL. Pour 

mener à bien leurs actions en faveur de la Philatélie, elles comptent sur leurs adhérents qui payent une 

cotisation. Et comme on l’observe dans notre association, leurs effectifs sont en baisse, alors que les dépenses 

de fonctionnement sont plutôt en hausse. Par le biais de conférences, de championnats de philatélie, 

d’expositions philatéliques, nos deux associations de tutelles peuvent répondre à nos demandes de conseils, 

d’informations, de soutiens…  Le Groupement Régional défend ses associations adhérentes auprès de la 

Fédération. La Fédération joue un rôle important, elle nous représente auprès de La Poste, de Phil@poste et 

de l’ADPhile pour défendre notre passion face à l’enjeu financier soutenu par ces organismes. Elle travaille 

aussi en collaboration avec Yvert & Tellier et la CNEP. 

 

Alors ? Que voulez-vous ? la fin de l’Association Philatélique Lilloise ?  

Une Association, c’est un rassemblement de personnes, ayant un même but, une même passion, elle permet 

les échanges, noue des relations entre ses membres et elle s’en nourrit. 

Qu’attendez-vous de l’association et de ses membres ? 

Qu’êtes-vous prêts à apporter à l’association et à ses membres pour la faire vivre, la faire grandir ? 

Ce sont deux questions qu’il faut se poser, deux questions auxquelles j’ai tenté de trouver une réponse au 
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cours de mes années à la présidence de l’APL. Et malgré les discussions entre membres du CA, je n’ai toujours 

pas trouvé la réponse. 

Vous avez fait le choix d’adhérer à l’APL, association fédérée, avec tout ce que cela implique. Si ça ne répond 

pas à vos attentes, si ça ne vous convient pas, il existe d’autres associations, non fédérées, près de chez vous. 

Vous êtes libres. 

 

Du temps où la Philatélie était florissante, l’APL a su conserver les réserves qui s’étaient accumulées. A ce jour, 

35 000 € sont placés sur plusieurs supports : un livret bleu du Crédit Mutuel, des parts sociales du Crédit 

Mutuel et un compte de placement. L’APL peut donc aborder l’avenir sereinement et continuer à mener à 

bien ses diverses activités et manifestations, tout en cherchant des idées nouvelles. Sur l’année 2016, j’ai pu 

créer des liens d’amitié avec les conseillers de quartier de Lille Centre et faire participer l’APL à la 

commémoration de l’incendie de l’Hôtel de Ville de 1916. En 2017, l’APL fêtera ses 90 ans, et en 2018 cela 

fera 350 ans que Lille est française. 

En respect et en mémoire de ceux qui ont fait l’APL, vous ne pouvez pas détruire notre association. J’espère 

que certains d’entre vous oseront prendre des initiatives, redresseront la tête, et soutiendront notre 

association. 

Brigitte Foncez 

 

 

Petit retour sur une saison philatélique bien remplie : 

Le 23 avril 2016, l’APL était présente pour la commémoration du 100ème anniversaire de l’incendie de l’Hôtel de Ville de 

Lille, situé alors place Rihour, sur les fondations de l’ancien palais des Ducs de Bourgogne. J’ai été contactée en octobre 

2015 par Jean-Marie Lemenu, mandaté par les Conseillers de Quartier de Lille Centre membres de la Commission 

Culture. Ce fut le début d’une collaboration active avec la Mairie de Quartier Lille Centre. Pour commémorer cet 

événement, l’APL a aidé la Commission pour l’obtention d’un Timbre à Date et un bureau de poste. Un TAD, c’est bien 

mais il faut pouvoir l’apposer sur un timbre ou un document. L’APL a donc proposé de créer deux « Timbres à Moi » et 

choisi 3 visuels pour l’impression de 3 cartes postales, ainsi qu’une enveloppe souvenir. L’APL était donc présente, au 

côté de La Poste, sous une tonnelle, place Rihour le 23 avril 2016. Un article sur le déroulement de cet incendie paraîtra 

dans le numéro spécial n°4 de notre revue Nortimbrophil. 

 

Petit retour en images sur le déroulement de la journée : 

 

 

Stand de l’APL 

 

 

 

Stand de La Poste 
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4 géants de Lille : Narcisse, Jeanne 

Hachette, Roni et Raoul 

 

 

Les Camions de Pompiers 

 

 

Maquette du Palais Rihour 

 

Les 30 avril et 1er mai 2016 se déroulait, à Arras, le Congrès Régional Nord-Pas de Calais. Aucun membre de l’APL ne 

s’est lancé dans la compétition philatélique cette année. Je faisais partie du jury en Thématique, et j’ai représenté l’APL 

à l’assemblée générale du groupement. 

Du 20 au 22 mai 2016 : 89ème Congrès National de Philatélie. Je représentais l’APL à l’assemblée générale de la 

Fédération qui se déroulait dans les salons Vianey, quai de la Rapée. Florent Tricot concourait en Histoire Postale avec 

« 1945/1946 : hyperinflation hongroise et conséquences postales » et a obtenu une médaille Grand Vermeil avec 85 

points. 

Le 22 mai 2016 : c’était la 6ème édition de notre Bourse-Expo. 

Les 23, 24 et 25 juin 2016 : 1er jour d’émission du timbre Pierre Mauroy. Un mois auparavant, toujours aucune 

information sur la mise en place d’un bureau temporaire à Lille pour le 1er 

jour d’émission de ce timbre. Comment mettre sur pied une exposition en si 

peu de temps ? J’ai donc fouillé dans les archives de l’APL à la recherche de 

documents montrant les relations de Monsieur Pierre Mauroy avec 

l’APL. Jeudi 23 juin j’étais invitée par La Poste et la Mairie de Lille au 

dévoilement du timbre en présence du fils de Monsieur Mauroy. L’APL a 

été présente toute la journée du 24 juin ainsi que le samedi 25 matin, au 

bureau de poste Lille République pour la tenue du bureau temporaire. Un 

article vous présentera Monsieur Pierre Mauroy dans le numéro spécial n°4 de notre revue Nortimbrophil. 

 

 

L’oblitération 

 

 

1er jour 

 

 

L’expo : Pierre Mauroy et l’APL 
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Les 8 et 9 octobre 2016 : la Fête du Timbre – les sujets de cette année étaient Le Charleston et Le Lac des Cygnes. Dans 

un nouveau lieu idéal pour ce type de manifestation,  

 

Les discours 

 

Stand de l’APL 

 

Stand de La Poste 

 

Animation Jeunesse 

 

Pierre en action 

 

Avec des passionnés 

 

 

Même très jeunes 

 

 

Le jeu Philaquiz 

 

 

Une partie avec nous ? 

 

 

La Danse  

R et B Messman 

 

 

La Philatélie une affaire de curieux 

  X Terrier 

 

 

La vie dans nos campagnes  

M Huet 
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Paul Gauguin 1848-1903  

D Dussart 

 

 

Pablo Picasso, peintre, dessinateur et 

sculpteur espagnol –  Dussart 

 

 

 

Balade en Tramway  

à travers les cartes postales  

Nord Cartophilie 

 

 

Expo Mail Art 

 

 

400 ans de l’hôpital d’Armentières (EPSM) 

 

---------------------------------------- 

 

Réunion du Conseil d’Administration du Groupement Régional Nord-Pas de Calais 

du samedi 4 février à La Chapelle d’Armentières : 

 

Présents : Robert Dedecker - président, Daniel Dubar - trésorier, Serge Herland - secrétaire, Jean-

Claude Catenne - Lens, Michel Poultier - Boulogne, Michel Abrand, Claude Vantillard, Robert Huyghe - 

Dunkerque, Pierre Dubremetz – Lille, Guy Leroy - Arras, Jacques Wils – Calais, Gérard Pécriaux, Francis 

Kerinckx – La Chapelle d’Armentières, Brigitte Foncez, Daniel Savignat – Valenciennes. 

Vie Fédérale : Le 15 janvier réunion à Paris. 

- Avec le bilan des associations adhérentes pour commencer la nouvelle année, il est constaté 

un nombre plus important de défections (démission, dissolution, radiation) 

- Les finances sont bonnes 

- Mise au point d’une plaquette de formation à l’attention des présidents et autres membres 

des CA  - réunion de formation à Paris. La fédé prendra en charge le repas du midi. 
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- Fête du Timbre 2016 : la Fédé souhaitait des vidéos montrant les actions particulières de ces 

journées pour montrer ce qui est fait et inciter les clubs à faire de même – une vidéo de 

«professionnel » qui pourrait être diffusée directement - ???. Très important : la 

communication vers l’extérieur 

- Nouvel envoi de fascicules aux associations et sections philatéliques non fédérées pour étoffer 

les effectifs.  

 

Cholet 2017 : vote des nouveaux statuts de la Fédé – AG le dimanche 30 avril à 8h30 – Robert 

Dedecker insiste pour que les présidents ou leurs représentants qui ne vont pas à Cholet remettent 

leurs pouvoirs à un autre président, à Michel Poultier ou Daniel Savignat ou lui-même pour que la 

région, une des plus importantes de France, soit bien représentée. 

Fête du Timbre 2017 : tour de table pour évoquer les difficultés rencontrées, les nouveautés, les 

animations proposées - importance de la communication – Point Presse ? – obtenir le fichier de la 

ville avec les médias. De plus en plus difficile de trouver une salle – transfert de la ville à la 

communauté d’agglomération. 

- Boulogne 2017 : couplée avec la commémoration de l’arrivée du Colonel Pershing à Boulogne 

le 13 juin 1917. Michel Poultier a choisi de le faire avant plutôt qu’après – du réchauffé ! 

- Fête du Timbre 2018 – 10 et 11 mars : le thème : Automobiles de collection, et les Grands 

Rallyes – se rapprocher de clubs de collectionneurs d’automobiles, expo de voitures anciennes 

Congrès Régional de Boulogne sur mer (21 et 22 octobre) : il se déroulera à la Faïencerie, et le TàM 

sera illustré par le Beffroi de Boulogne. Le dossier sera envoyé par mail et par courrier aux présidents 

très prochainement. 

Calais fête ses 90 ans : à la place de la Fête du timbre 2017 – les 21 et 22 avril, au Forum Gambetta – 

de 10h à 18h le samedi et de 10h à 17h le dimanche. Exposition avec les 3 académies de philatélie : 

Belgique, Paris, et Européenne. 

Questions et Informations diverses : 

- Robert Huyghe recevra la Plaquette Biscarat le 30 avril à Cholet lors de l’AG 

- Robert Dedecker proposera très prochainement un ouvrage répertoriant les déboursés du 

Nord (prix de vente 10 €). Une souscription sera lancée par mail par l’intermédiaire de Jean 

Claude Leclerc 

- Valenciennes 2018 : un petit congrès, couplé avec le salon maximaphilie les 20 et 21/10 – les 

collections en compétitions devront répondre à quelques critères comme 1ère présentation ou 

nouvelle collection (50 faces maximum) Jumelage avec la Picardie ? 

- Vimy – souvenir canadien : il devrait y avoir une commémoration de la bataille d’Arras. Lens a 

été contactée, mais à renvoyer sur Guy Leroy 

- Lens fête ses 80 ans : Jean-Claude Catenne souhaite publier un livre dans le style de celui 

d’Arras, sur La Poste à Lens 

- Subvention du Groupement pour les expos : elle est revue à la baisse et passe à 1000 € 
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- Il est évoqué ensuite, face aux problèmes rencontrés pour organiser une exposition régionale, 

le fait qu’il est prévu statutairement un Congrès tous les ans. Il est envisagé d’associer le 

congrès annuel avec, une année sur deux, un colloque et l’autre année, une exposition 

compétitive. Il peut être envisagée de faire une départementale à chaque Fête du Timbre. 

 

Brigitte Foncez 

 

REUNION DU CONSEIL D'ADMINISTRATTION DE 

L'ASSOCIATION PHILATELIQUE LILLOISE 

 

 

Compte rendu de la réunion du 7 JANVIER 2017 à 15 heures salle de réunion, 
 
Présents : 
 
 Brigitte FONCEZ 
 Lucienne LAMIRAND 
 Daniel PRIMAULT 
 Philippe SAVARY 
 Jean MILLAIRE 
 Pierre DUBREMETZ 
 Denis RAGON 

 Brigitte MEESMAN 
 Brigitte VANSTEENDAM 
 
 Jean Marie POUILLAUDE, partie prenante de la vie associative du club, 
 
Absent excusé : 
 
 Michel DEBACKER 
 

ORDRE DU JOUR : 
 
 Le conseil se réunit pour procéder au renouvellement du bureau suite à l'AG de l'APL du 
26 novembre 2016. 
 
 Il faut donc élire un nouveau Président et un Trésorier, Brigitte FONCEZ étant démissionnaire, Le poste 
de secrétaire sera pourvu par Brigitte VANSTEENDAM suite à sa proposition de candidature, celle-ci ayant été 
acceptée lors de l'AG du 26/11/2016. 
 
 Philippe SAVARY propose que l'on coopte Jean Marie POUILLAUDE comme membre du CA. 
 
 Tour le monde est d'accord. 
 
 Brigitte FONCEZ précise que dans un courrier en date du  01/12/2016, Denis RAGON ne souhaite 
plus être Vice-Président, il continue de garder la fonction de trésorier en ce qui concerne les circulations et les 
cotisations. 
 Jean Marie POUILLAUDE se propose pour se former auprès de Denis RAGON afin de l'aider dans sa 
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tâche, ce dernier étant d'accord. 
 
 Philippe SAVARY souligne que si nous sommes tous réunis ce jour, c'est qu'il y a une réelle volonté de 
faire perdurer l'association. 
 Dans ce but, il précise qu'il faut cesser de faire une publicité négative au niveau de l'existence de l'APL. 
 
 Brigitte FONCEZ rappelle que nous avons largement de quoi faire vivre l'APL. 
 
           Pierre DUBREMETZ précise qu'il ne peut pour le moment prendre la place de Président. Il explique 
qu'il est venu à l'APL par le biais des enfants dont il s'occupait au niveau philatélique à l'école Michelet, il veut 
continuer à travailler avec les jeunes et veut bien garder la Vice-Présidence. 
 
 Jean MILLAIRE responsable de la publication NORTIMBROPHILE précise qu'il ne peut s'engager au 
delà de ce qu'il fait déjà pour l'Association. Il a également d'autres engagements dans d'autres associations, 
 Il est question de version numérique pour le bulletin, à ce propos, il faudrait que chacun confirme ou 
donne sa nouvelle adresse mail. 
 Il sera fait un tirage sur papier pour les personnes ne possédant pas d'ordinateur. 
 
 Philippe SAVARY insiste sur le fait de convaincre les adhérents de l'APL à participer, d'amener les 
personnes à faire chacun une petite partie du travail ; pour cela il faut déléguer et surtout communiquer, créer 
également des petites commissions pour définir les tâches de chacun. 
 
 Brigitte MEESMAN pose la question à savoir : peut-on fonctionner sans Président ? 
 
 Brigitte VANSTEENDAM pose la question à savoir : le rôle de la Fédération au sein de l'APL et ce 
qu'elle nous apporte ? 
 
 Brigitte FONCEZ précise que la Fédération est là pour les expositions. 
 
 Philippe SAVARY se demande si une Présidence à deux têtes serait plus propice aux candidatures : Une 
Présidence pour les relations avec la Fédération et une Présidence uniquement pour l'APL. 
 
 Lucienne LAMIRAND déplore le fait qu'il n'y ait pas assez de réunions. 
 
 Jean Marie POUILLAUDE pose la question à savoir : faut-il continuer à commander les nouveautés ? 
Sans trésorier il ne peut honorer les commandes. 
 
 
 La Réunion se termine à 16 h 30 sans composition du nouveau bureau, faute de COMBATTANTS. 
 
 
séance levée à 16 h 30,  

Brigitte VANSTEENDAM 

                                                                                  xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 
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Fête du Timbre 2017  

les 11 et 12 mars 2017  

au Palais Rameau,  

Boulevard Vauban 

 

Pour la 4ème et dernière fois, le thème de La Danse est mis à 

l’honneur, et plus particulièrement La Valse, cette danse de salon 

qui a été mise en valeur par les œuvres de Strauss, père et fils, 

mais également avec les œuvres de Degas qui a su exprimer le 

monde des danseuses de ballets  

Comme chaque année, un timbre au tarif de la lettre verte de 20 g gr 

à 0.73 € et un bloc feuillet à 1.46 € pour l’échelon supérieur de 

poids seront apposés sur les souvenirs choisis par la FFAP  

 

 

 

 

 

 

 

Une carte et une enveloppe illustrant la 

Valse 

 

 

Et la grande enveloppe  

Pour l’Etoile de Degas 

 

 

Il y aura toujours les chèques cadeaux qui seront offerts lors des tirages au sort des bulletins déposés dans l’urne à 

l’accueil, le tirage national pour tenter de gagner une des tablettes numériques. 

Les cartes et enveloppes illustrant La Valse seront vendues au prix de 3 € pièce, et la grande enveloppe avec le bloc 

feuillet 5 €. L’entier postal sera offert pour tout achat de 2 souvenirs ou plus. 

Vous pouvez passer commande auprès de Lucienne Lamirand par téléphone au 03 20 38 19 15, ou par 

courrier : 16 rue des Près, 59320 Emmerin 

Brigitte Foncez 



13 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    LILLE 
  

  Dimanche 21 mai 2017 

                                             9h - 16h 30  

                       7ème bourse - expo 

 philatélique et  cartophile 

 organisée par l’Association Philatélique Lilloise 

  

Salle Savoye    

Av. Gaston Berger 

derrière les lycées Faidherbe et G Berger 

  

Métro porte de Douai  -  Bus Liane 1 ; arrêt Gaston Berger 

Ateliers jeunes et mail art - Stand la Poste 

Expositions philatélique et cartophile 

Buvette  -  Petite restauration 

 Entrée gratuite   Parking gratuit            Renseignements : 03 20 95 44 73    

                               http//assphilateliquelilloise.wifeo.com/  

  

  

  

IPNS -  Ne pas jeter sur la voie publique 


